



Actividad



Año II-Núm. 24 — Palma de Mallorca, 5 de Junio de 1937 (Año Triunfal) — Redacción y Administración: S. Sebastián, 4-ent.º — 15 Cts.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Secretariado Político

CIRCULAR NUM. 1

Por este Secretariado se han aprobado las normas complementarias de integración de Falange Española y Comunión Tradicionalista que a continuación se expresan:

Primera: Tan pronto se reciba el nombramiento de Delegado Provincial, éste ostentará la máxima jerarquía y Autoridad del Movimiento en la Provincia; será por tanto el responsable de todas las Comisiones Integradoras, resolviendo de acuerdo con el espíritu del Decreto de Unificación y con las instrucciones recibidas o que reciba de este Secretariado, los problemas referentes a unificación que puedan presentarse en la provincia.

Segunda: El Delegado Provincial, cuando lo considere necesario, nombrará y modificará las Comisiones locales.

Tercera: Las Comisiones de integración procederán al acoplamiento de ficheros, dando por intermedio de la local, relación numérica y por separado de los afiliados a ambas Organizaciones; hasta tanto se reciba el modelo Oficial de ficha no se organizarán nuevos ficheros.

Cuarta: De todas las reuniones que celebren todas las Comisiones de Integración se levantará acta que firmará el Presidente y el Secretario. Una vez terminada la intervención se levantará acta final resumen de todas las anteriores, firmada por el Presidente y legalizado por un Notario en la Capital de la Provincia y pueblos Cabeza de Partido Judicial.

Quinta: Unificadas todas las Milicias en la Milicia Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. denominada Reguets de Falange y sometida ésta a un Mando Militar, se asignará a éste por la Organización Civil del Movimiento en la Provincia un Asesor Político, que se designará por el Delegado Provincial o Comisión Provincial de Integración, poniendo especial cuidado en que este nombramiento recaiga en persona joven, de la máxima capacidad, solvencia moral y disciplina.

Sexta: Las relaciones de la Parte Política con el Estado serán siempre a través de las Autoridades Civiles y las de Milicias a través de las Autoridades Militares.

Séptima: La unificación de las organizaciones juveniles, será en la siguiente forma:

- a) El uniforme de las organizaciones juveniles, será: Camisa azul, boina roja y pantalón azul.
- b) Desde los 7 a los 11 años, se denominarán Pelayos. De los 11 a los 15, Flechas. Desde los 15 a los 18, Cadetes. Y de los 18 en adelante, los que deseen ingresar en las Milicias Nacionales, se llamarán al igual que los componentes de las mismas: Reguets de Falange.

Octava: Siendo la característica del Movimiento la austeridad y sencillez en todas las manifestaciones, hay que procurar reducir al minimum el número de edificios ocupados y en las instalaciones de los mismos se atenderá exclusivamente a lo práctico. Nuestro Movimiento es duro e incómodo.

Novena: Siendo eminentemente jerárquico nuestro Movimiento, no se tomará, por el Delegado local, ni por ningún subordinado, decisión alguna que implique organización definitiva sin recibir expresamente instrucciones de la Delegación Provincial.

Décima: La disciplina es el distintivo característico de nuestros afiliados. Los Delegados provinciales serán los responsables ante el Caudillo por intermedio de este Secretariado de que esta virtud sea la norma que presida todas las manifestaciones de nuestra Organización en su provincia. Pondrán por tanto especial cuidado en evitar y sancionar severamente todas las murmuraciones y quejas que represente falta de espíritu, tan poco en consonancia con el espíritu de Falange.

Undécima: Siendo el saludo, la corrección en el vestir, la decisión en el marchar, y la serena gallardía en todos los actos de la vida, una de las principales manifestaciones externas del Movimiento, los Delegados locales pondrán especial cuidado en que sus afiliados saluden a todas las jerarquías militares y del Movimiento, así que como la policía en el vestir sea completa.

Duodécima: Insistiendo una vez más en la importancia del normal funcionamiento de la jerarquía en nuestro Movimiento, nadie podrá dirigirse ni será recibido por esta Delegación Provincial como no sea el Delegado local o Secretario, únicos a quienes compete la representación de su localidad. Pueden no obstante todos los afiliados elevar sus quejas por escrito a esta Delegación Provincial con el visto bueno (V.º B.º) del Jefe o Delegado local, dando cuenta el interesado a la Secretaría Provincial de haber hecho entrega al Jefe local.

De orden del Caudillo, Jefe del Movimiento.

P. el Secretariado Político

El Secretario, Firmado: LOPEZ BASSA

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

NOTA: En las localidades en que por existir una sola de

BALINES

¿Has notado, amigo lector, que con facilidad te comes dos panecillos tiernos y que sólo con gran dificultad llegarías a comerte uno que fuera durísimo por tener varios días de edad?

Pues eso, según un higienista catalán que hablaba por "Radio Associació", demuestra que no hay una verdadera necesidad de comer pan, y que el comer "tanto pan" es un vicio exclusivo del pueblo catalán.

Pero el higienista se callaba una cosa: Que aquel día sólo se expendía pan en dos distritos de la gran urbe barcelonesa.

Y los demás 80.000 barceloneses... ¡higienizándose!

"La chufa es mejor alimento que la carne".

No lo dudéis. Lo decía ha pocas noches la radio oficial del Gobierno de Valencia.

"¡Comed chufas, muchas chufas, que alimentan más que la carne!" —repetía el locutor.

"Agricultores, sembrad chufas —insistía— que el Gobierno de la República os garantiza un precio remunerador".

Y una de tres:
O es que en Valencia les da por el naturismo o es que no tienen carne.

O que tienen tantas chufletas que temen que los de la "FAI" le hagan una "chuflada" al Dr. Negrín o al verrugoso ddn Manolo.

¡Que todo pudiera ser!

Pues por disposición del Ministro de Defensa, ratificada, eso sí —pues su firma sola no parece suficiente— por el Delegado del Consejo Obrero, camarada Navarro, ha sido suspendido el servicio de tranvías que de Valencia iba al Grao pasando por las cercanías del edificio que ocupa el Presidente del Consejo.

Pero no es que Negrín y su grueso consejero Prieto teman una broma de los de la C. N. T.

Es que Negrín es médico y sabe la importancia que tiene la trompa de Eustaquio.

Y no quiere que se la molesten el tintineo de los tranvías.

No por nada, sino porque tras el tintineo de un tranvía no se prepare el tableteo de una ametralladora.

Pues la trompa de Eustaquio de Negrín no puede con las ametralladoras. Ni con la F.A.I.

Diálogo ginebrino:

—¿Qué le falta a Alvarez del Vayo para correr el mismo ridículo que el Negus?

—La sombrilla, nada más que la sombrilla!

Y es que allí incluso las normalistas le toman como abisinio y consideran la causa de la España roja tan perdida como la de Abisinia.

Pero hay una diferencia en el trato que daban al Negus y dan a Alvarez del Vayo.

A aquél, gracias al sentimentalismo de unas incasables "mises" inglesas, le llamaban "El negro que tenía el alma blanca".

Y al Vayo —recordando tantos crímenes que comete su Gobierno— le llaman "El blanco que tiene el alma negra".

Y algunos periodistas guasones

las Organizaciones se considerará a ésta como Comisión integradora, el Jefe local levantará acta con su Secretario en la que hará constar el estado de la Organización en el día de la fecha y la conversión de ésta en el Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. abriendo como en todos los casos en que actúe la comisión Integradora su correspondiente libro de actas.

Espíritu de la nueva Legislación

La Juventud y el Estado

Es propensa la gente de retaguardia a olvidarse de los deberes que la guerra le impone. No es que se olviden de la guerra y sus operaciones; al contrario. Pero en muchos, estando pendientes de ella, tiende a desarrollarse una mentalidad —irritante— de pura espera, de brazos cruzados. Como si en la vida civil no hubiera que hacer nada hasta acabar la guerra! Como si para ganarla no fuera precisa también la movilización de todas las energías civiles de la sociedad. Y como si la guerra no se hiciera por salvar y rehacer un espíritu y una virtud nacionales, a los que también la retaguardia se debe igualmente y por entero.

También hay muchos que no perciben, que no presienten siquiera, la transformación ingente que

ya han abierto una subscripción para regalarle la abisinia sombrilla que le falta.

Radio Bilbao decía el miércoles que si los bilbaínos se quedan sin pan o sin panecillos con el fin de que no falte a los que están en el frente, hacen el sacrificio muy gustosamente.

Lo creemos, pues advertía que los "gudaris" están soportando largas y duras jornadas.

Y, claro, primero son los "gudaris" del frente que los "chocolateiros" pseudo-clericales de la retaguardia.

Pero lo cierto es que la retaguardia —algunos días, según ellos— se queda sin pan.

Y sin pan, ya se sabe, se estiliza la línea de uno, se imita a aquel famoso Alcalde de Cork, y a lo mejor se gana la guerra.

Pero Mola, generoso, recordando aquello de que "donde no hay pan buenas son tortas", les da cada "tortazo" que los "gudaris", generosos también, le regalan Amorebieta, Baguio, Lemona, etcétera. Y hasta permiten que para entretenimiento de turistas, los cañones de Mola provoquen grandes surtidores de agua en la ría de Bilbao.

El espectáculo no es tan artístico como el de las fuentes de la Exposición de Barcelona, pero es mucho más emocionante.

Incluso visto desde un "super-dreadnought".

"¡Viva la Muerte!"
¡Qué bello grito de guerra ha surgido en nuestro Movimiento Salvador!

Sólo podía crearlo la juventud española o aquel santazo de Asís que la tenía como hermana y como amiga.

¡Viva la Muerte!
Que morir por España es la suprema gloria.

Y morir por Dios y por la Patria es el más excelso martirio.

Así se muera en el frente de un mortero, o en la retaguardia de una bomba de avión.

¡Viva la Muerte!

MUT

se opera en la sociedad española. No ya la que nos propongamos operar; la que irremediamente se está operando. La España que saldrá del triunfo de nuestro Alzamiento, será una España en un todo distinta social, política y espiritualmente de la que había antes. Y es gran tarea de Estado la de sintonizar con esta transformación espiritual y real de la sociedad española.

Tarea grave y nada fácil. Nuestro alzamiento ha sido casi como una creación de la nada. Hubo que improvisar un Estado; justamente lo que menos se improvisa. Para montar un Estado, hace falta por lo pronto, un aparato de gobierno, y un orden jurídico, generalmente acatado. ¿Qué materiales tenemos para hacerlo? ¿Cómo era nuestra burocracia, y nuestras leyes? Con todas sus virtudes nuestra burocracia estaba hecha a hábitos antiguos, lentos e irresolutos, impuestos todos ellos por la tónica del antiguo Estado español. El alzamiento nacional, se ha hecho a la desesperada y con grandeza; las dos actitudes vitales que evitaron con mayor recelo las últimas generaciones españolas. Por eso en él sirven tan poco los métodos oficiales del pasado.

Y lo mismo se diga de la antigua legislación. Tampoco en ella se podía encontrar como conjunto el espíritu propio de nuestro Movimiento: la legislación anterior era en su parte más antigua inerte, en la más reciente sectaria y anti-nacional.

Por todo ello, el Estado nuevo no podía aparecer de la noche a la mañana. Apareció su espíritu, y ya es bastante. Pero paso a paso, el Estado nuevo ha de ir tomando su fisonomía, creando sus órganos, acometiendo sus empresas, las que hace un año apenas se podían soñar.

Hace pocos días, en un discurso histórico, el Jefe del Estado sentó dos afirmaciones: "la primera, que mantendremos el espíritu y el estilo que la hora del mundo nos pida, y que el genio de nuestra Patria nos ofrece... y la segunda: que nuestro corazón y nuestra voluntad, quedan fijos en los combatientes del frente y en la juventud de España".

Esa doble afirmación del Jefe del Estado, es la garantía de la realización futura completa del ideal del Nuevo Estado. Y no es la primera vez que el General Franco lo ha dicho. Aún antes de afirmarlo con estas palabras, lo tenía afirmado con hechos, con pruebas de su voluntad, con leyes. Recordemos el decreto de 7 de marzo de 1937, en el que vibra la doble inspiración juvenil y combatiente: "no es justo que quien trata de cumplir el más sagrado de los deberes y es susceptible de emancipación civil, se ve entorpecido". Y así, al que teniendo cumplidos los 18 años se incorporó voluntario a la lucha, se le declara emancipado por concesión de la Patria. Los profesionales del derecho habrán sabido admirar la belleza y audacia jurídicas de la disposición. Primero, el principio de que la capacidad para entender y defender el bien nacional, es demostración de la capacidad civil. Y luego, hacer de la Patria la verdadera depositaria de la patria potestad, la verdadera madre y padre de los españoles, la que pue-

¡Previsión Regional!

El truíno completo de nuestra Justa Causa se acerca a pasos agigantados ante el desbarajuste y corrupción que reinan en la retaguardia marxista, los que producirán su desmoronamiento en breve plazo a poco que se esfuerce el valeroso Ejército español. En la zona aún sujeta a esclavitud anárquica aumenta cada día el desastre político y económico, factores que son pilares sin los cuales no es posible sostener ni prolongar una resistencia armada.

Muy pronto, cuando ya sólo recordemos como una pesadilla horrosa la actual lucha, surgirá el problema de restaurar la vida económica nacional, que ha de ser solucionada por todas las regiones españolas animadas de una sana y patriótica emulación. Pero este concurso ofrecerá sin duda una gradación impuesta por las circunstancias atravesadas durante el desarrollo del Glorioso Movimiento Nacional.

Habrán regiones que mantendrán intactas todas sus posibilidades de trabajo y producción, mientras otras quedarán completamente devastadas y prisioneras de un lapso de tiempo para el resurgimiento de sus actividades. Por su especial situación geográfica, Mallorca no habrá padecido más que algunas ligeras escaramuzas, pese a la impresión de asustadizos que no piensan más que en sí mismos sin dirigir una ojeada a los mártires que sufre media España; se hallará nuestra región sin pérdida alguna de sus energías económicas, antes bien con un porvenir de trabajo intenso por la demanda de cuanto pueda producir a fin de nivelar en lo posible la economía patria interna y no constituirnos en siervos del extranjero.

Es preciso sobreponerse a todo acoño de peligro actual, laborando con serenidad y sin descanso en la organización de nuestros ele-

mentos productores, para que se encuentren bien dispuestos al llegar el día en que se solicite el máximo rendimiento. Hay que fortalecer los Sindicatos agrícolas, industriales y mercantiles para poder afrontar, todos unidos, las contingencias del futuro.

La O.N.S. de Baleares, paralelamente a la armonización de los intereses del Trabajo y del Capital, tiene ante sí la ardua tarea de eliminar relativamente los egoísmos personales, encauzando el Individualismo, hasta conseguir su freno en el ámbito de la Colectividad. Pero de poco servirá su buen deseo si las Autoridades no se identifican en absoluto con esta orientación, admitiendo únicamente a través del Gremio respectivo la personalidad de productores y proveedores.

Nuestras organizaciones no son cotos cerrados, puesto que tienen sus puertas abiertas de par en par a todos y sin condiciones, ni han de obstaculizar a los que prefieren campar sueltos para el mejor logro de turbias ambiciones particulares; pero tienen el deber de señalar el grave daño que indudablemente se inferirá al ideal totalitario que preconiza el Nuevo Estado. Si lo parcial se supedita a lo total, dispondremos de un magnífico material plástico para erigir la fortaleza regional, uno de los pedestales en que ha de asentarse la Grandeza de la Nación.

Todos los Gremios Nacional-Sindicalistas deben aprestarse a la organización de sus medios de producción, previniendo el momento lejano en que han de entrar en actividad. Para ello se requiere unión ante todo y la atracción de los elementos discordes, sacrificando al efecto cuanto sea necesario en aras de una verdadera fraternidad profesional.

Gabriel GONZALEZ NAVARRO

Nota Comercial

(Servicio especial de ACTIVIDAD)

Las mercancías recibidas en mayor cantidad durante la semana del 16 al 22 de Mayo, comprendido el comercio con Ibiza, fueron las siguientes:

590.000 kilogramos de harina de trigo; 149.430 de salvado; 140.000 de trigo; 64.163 de gasolina; 40.000 de habas; 38.000 de maíz; 33.000 de azúcar; 31.687 de tabaco elaborado; 25.255 de cueros sin curtir; 20.000 de pulpa de remolacha; 16.744 de alcohol neutro; 15.711 de carbonato de sosa; 11.802 de aguardiente de caña; 10.900 de tubos con ácido carbónico; 10.490 de hoja de lata; 9.500 de tomates frescos; 8.061 de aceite de orujo; 7.050 de sacos vacíos; 4.167 de lubricantes; 4.030 de vinos y licorres; 4.982 de sosa de hierro; 3.000 de lentejas; 2.961 de judías verdes; 2.700 de alpiste; 2.520 de pieles sin curtir; 2.000 de cajas vacías; 2.960 de loza ordinaria; 2.350 de bicarbonato de sosa; 2.000 de cacahuets; 1.277 de queso y mantequilla; 1.500 de cloruro de cal; 1.068 de zotal; 1.032 de canela; 1.388 de carburo de calcio; 1.150 de azufre; 1.775 de extracto de regaliz; 753 de accesorios para calzado; 513 de clavos de hierro; 142 de muebles y efectos domésticos; 348 de desincrustante; 700 de cebollas; 190 de pimientos tiernos; 810 de huevos; 154 de patatas; 850 de cañas; 640 de cebada; 400 de frutas frescas varias; 550 de volatería; 100 de pescado fresco; 340 de jabón común; 753 de aguarrás; 162 de pinturas, esmaltes y barnices; 786 de productos químicos varios; 100 de blanco de España; 943 de papel para imprimir; 105 de litargirio; 450 de alambre de hierro; 520 de perfumería; 200 de sulfato de cobre; 436 de amoníaco; 315 de efectos timbrados; 143 de tejidos varios; 165 de productos farmacéuticos; 603 de aceite de linaza; 900 de ácido sulfúrico; 290 de almidón; 108 de estaño; 124 de tintas y 400 de sexquisulfuro de fósforo.

Y los productos embarcados en mayor cantidad durante el mismo período, incluido el abastecimiento de Ibiza, fueron los siguientes:

1.737.536 kilogramos de patata temprana; 32.125 de vidrio hueco; 22.850 de bidones vacíos; 18.300 de pulpa de albaricoque; 12.618 de vinos y licorres; 11.800 de cerillas fosfóricas; 11.630 de gas-oil; 8.800 de leche condensada; 5.500 de tubos para gases a presión; 5.700 de ajos; 4.109 de tejidos de algodón; 3.000 de sacos vacíos; 2.170 de mantas de lana; 2.318 de bocoyes y barriles vacíos; 2.272 de huesos de cerdo salados; 2.000 de paja; 2.300 de alubias; 1.250 de alcázaras en salmuera; 1.000 en un automóvil; 1.550 de muebles y efectos domésticos; 1.320 de tacones de madera; 1.280 de huesos secos pelados; 1.000 de vinagre; 1.200 de pastas para sopa; 105 de ferretería; 100 de tejidos de yute; 529 de prendas de vestir; 154 de jamos; 750 de bombonas vacías; 250 de calcetines; 230 de productos químicos varios; 245 de lubricantes; 100 de sémola; 500 de tubos con ácido carbónico; 344 de ácido sulfúrico; 400 de metileno; 200 de sardinias saladas y prensadas; 770 de obras de palmito; 500 de cenizas; 110 de frutas frescas varias; 340 de alpargatas y 300 de cajas vacías.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

A un clérigo tartarizado

La cara dura de este dogmatizador, que "hace" teología en el campo vasco-rojo de los sin Dios, es algo que provocaría la indignación del hombre más sereno, si no nos diese más bien motivo para la risa y el desprecio. Figúrate un desaprensivo que en medio de estas noches invernales de las trincheras y los campos de batalla intentara convencernos de que el sol derramaba sobre la tierra el calor benéfico de sus rayos. Tal vez este imposible amañador de sofismas se ha encontrado en el confesionario con algún salteador de iglesias, arrepentido de sus robos sacrilegos; con algún incendiario de imágenes sagradas, a quien sus violencias no le dejaban ya dormir; con algún miliciano de Aguirre, llevado por la fatalidad a hacerse auxiliar, participante y encubridor de los rojos en sus tropelías, saqueos, profanaciones, sacrilegios y asesinatos. Y nuestro buen hombre ha sonreído paternalmente, ha acariciado a su interlocutor y, para disipar su inquietud, le ha dirigido una palabra definitiva: "No te apures, hombre, por tan poca cosa; tu causa es una causa noble, es la causa de la libertad; más aún es una causa santa; roba, mata, fuerza, destruye, aniquila; despoja iglesias, quema curas, descuartiza monjas, mutila estatutas, profana sagrarios, derrama hostias y reliquias y sigue tranquilamente tu camino. Cristo está contigo".

No invento. Las palabras son mías; el fondo es de este tartufo ensoñado. Escuchad a él mismo. "¿Cuál sería —pregunta con seriedad doctoral— la actitud de Cristo en esta contienda que hoy apasiona a los españoles?" Y no cabe duda: Cristo aparecería al lado de esa piltrafa que se llama Azaña, blandiría la tea incendiaria junto a Largo Caballero y Companys, empuñaría la hoz y el martillo, acaudillaría las huestes rojas atralladas por los rabiosos ladridos del odio de la envidia, del despecho, de la crueldad y de la codicia. El Cristo, que pasó haciendo el bien, que predicó la virtud y enseñó el amor de los hombres como hermanos, el que promulgó la religión más pura y más divina, el que sufrió por sus hermanos y lloró por su patria y anatematizó el vicio y la mentira, y mostró al mundo los caminos que llevan a Dios, hoy sería rojo, partidario de los enemigos de toda religión, ayudador de los que persiguen toda virtud, amigo de los que niegan a Dios y le insultan a él, enemigo de sí mismo.

Amigo teólogo, esta doctrina es tan extraña, que corres el peligro de que nadie haga caso de ella. "Déjame de monsergas, te diré el que destruyó los santuarios de Cristo y mató a sus sacerdotes, ve te con tu Cristo a otra parte; en cuanto a mí, me es igual que esté con los rojos o con los blancos". El arrepentido escuchará horripilado sus blasfemias y tus mentiras; el católico ofuscado por un falso amor de su tierra, quedará tan intranquilo como antes de escuchar tus tranquilizadores razonamientos; el hombre de la logia, el del club, el de la casa del pueblo, se reírán de ti, porque te han cubierto de lodo, te han encharcado en su baba, te han deshonrado. Tu condición es más triste que la de tu compañero, el que

ha sido cazado, como ratón en el baburril o como ciervo en el bosque, entre los bancos y las aras del templo por esa chusma, a quien absuelves y encomias. Esos argumentos que esgrimes descaudadamente no te sirven ni siquiera para ti. A pesar de ellos no puedes justificar tu traición; el recuerdo de tu cobardía se yergue como espada delante de tí, y roe tu conciencia, como un gusano insaciable.

Y dices descaradamente: "Cristo está con el pueblo. De un lado tenemos los poderosos, los ricos, los señores, los favorecidos de este mundo; del otro, los pobres, los humildes, los necesitados". Mientes; no es esta precisamente la repartición de los campos en lucha. De un lado, los impíos, los que reniegan de Dios, los que odian a su patria, los que rechazan toda moral; de otro lado, los que defienden los símbolos sagrados de la tradición, y mueren por una España grande y libre, y sufren alegres porque saben que su lucha es una cruzada. ¿No ves acaso el espectáculo que ofrece esta tierra desgraciada en que tú vives, la tierra que te imaginas habitada por tu Cristo rojo? Por todas partes huellas de persecución y de sangre; iglesias humeantes, huesos de mártires calcinados, cadáveres de esposas de Cristo echados a la calle para ser pasto de los perros; ya no arden las luces del sacrificio, ya no se levanta la hostia de propiciación, ya no suenan las campanas en las torres, hablando de gracia y de alegría, ya no hay siquiera sacerdotes que derramen en torno suyo la bendición de Cristo; sólo quedan algunos, los cobardes, los que se han vendido, los que han dado su nombre a la causa de Satanás.

Si, Cristo está de tu lado, está sufriendo, está agonizando. Como en Jerusalén el día de la Pasión. Un día la muchedumbre le había seguido al desierto, arrastrada por su voz, deslumbrada por su doctrina; y a ese pueblo que le miraba con admiración y entusiasmo, él le hablaba con amor, le repartía su pan milagroso, le daba el consuelo de sus palabras. Otro día, ese mismo pueblo le insulta, le maldice, le acocrea, le postpone a Barrabás, y Jesús llora, porque ve en la lejanía el castigo que separa la multitud de los deidades.

La historia se repite hoy: Cristo agoniza, y es escarnecido y crucificado. No falta el Pilatos egoísta, que se lava las manos y deja hacer; no falta el discípulo que huye lleno de miedo; no falta el Judas traidor. Pero el perdón no renuncia jamás a sus derechos. Si el ladrón se arrepiente, hallará un puesto en el reino; si Pedro llora, obtendrá la mirada de la reconciliación.

Y ahí está el heroísmo cristiano de los cruzados modernos anunciándonos la alegría de la resurrección.

Justo PEREZ DE URBEL

Benedictino

Obra social desarrollada por el nuevo Estado Español

- I.—Ha sostenido el nivel de la vida durante la guerra y ha impedido el envejecimiento de los precios.
- II.—Ha mantenido las legítimas conquistas sociales de los trabajadores.
- III.—Ha creado el socorro al paro que se lleva a cabo en todos los pueblos de la España nacional.
- IV.—Ha instituido el socorro a los familiares de los combatientes pobres, asignando tres pesetas por cabeza de familia y una peseta por cada hijo.
- V.—Ha creado las fiscalías de la vivienda, que inspeccionan y mejoran las viviendas humildes, de las clases medias y trabajadoras.
- VI.—Ha comenzado la construcción de las casas baratas para el pueblo trabajador.
- VII.—Ha establecido el Patronato Antituberculoso, que habilitará 30.000 camas para los enfermos españoles.
- VIII.—Ha dictado una ley para que los trabajadores en paro forzoso no paguen el alquiler de la casa, ni la luz, ni el agua mientras se encuentren sin trabajo.
- IX.—Ha fomentado el Auxilio de Invierno, obra magnífica de Falange, que proporciona comida gratuita a cuantos se encuentran necesitados, disfrutándose de comedores en todos los pueblos de la España nacional.
- X.—Ha establecido impuestos sobre la superfluo y ha organizado el Día del Plato Unico, con el que atenderá a parte de la gran obra señalada.

de declarar los hombres con plenitud de derechos.

Aún más importante es el Decreto de 12 de marzo 1937, que reserva para los combatientes el cincuenta por ciento de todas las vacantes de funcionarios del Estado, la Provincia y el Municipio. Las razones de esa disposición están condensadas en el primer párrafo de su exposición de motivos, un párrafo que queremos reproducir porque es necesario que todos se percaten de su designio y de su alcance:

"El elevado espíritu demostrado por la juventud española que, con noble desinterés, toma las armas en defensa de la Patria, ha de ser correspondido por el Estado de manera patente, no sólo porque sus más sólidos cimientos están en los que constituyen la actual ge-

neración, sino también porque sus entusiasmos serán la savia de que ha de nutrirse la sociedad que se organiza".

Ahí está dicho: La actual generación —la que combate— es ya el más sólido cimiento del Estado. Y de su savia se ha de nutrir la sociedad que se organiza.

El Movimiento de Falange Española se supo, desde el principio, movimiento de una generación. Y la misma lucha actual fué predicha por José Antonio como el choque entre el torvo frente soviético en su versión española "y el frente nacional de la generación nuestra en línea de combate".

Por eso nos llena de alegría ver comprendida y defendida esa verdad por el Caudillo.

Alfonso GARCIA VALDECASAS



PASTAS PARA SOPA
SON DE PURA SEMOLA

Miguel Negre

FABRICA: J. A. Clavé 14 - Teléfono 1528
DESPACHO: Sindicato, 123 - Teléfono 2520

PALMA DE MALLORCA

Trabajo y defensa

Alegres en su labor constante y cotidiana, iban elevando nuestros buenos obreros esos edificios que en el corazón de Palma han de pregonar mañana el valor de un deseo, el fruto de una laboriosidad y el ritmo de una sana ordenación social; pero era demasiado bello su gesto tranquilo ante un ambiente de paz inigualado, era demasiado franca su sonrisa de felicidad íntima, para vivir cerca del dolor que la guerra impone, y un día... cruzó de nuevo sobre el puero manto de azul y plata que nos cobija, un vuelo de traidoras aves de acero, que tornó aquellas sonrisas en un rictus de amargura y sembró de nuevo el dolor y la muerte sobre la ciudad "alegre y confiada".

Huyeron los buitres rojos con el hierro en su pecho después de dejar su carne y sus alas manchando nuestra costa... y una quietud nostálgica se advierte en el recinto de los recios colosos que ayer hormigaban apiñadas masas... pero más allá, junto a los antiguos baluartes de la costa, en el centro de las amplias plazas de la ciudad, al lado mismo de donde la metralla enemiga deshizo los hogares y destruyó carne de inocentes, aquellos mismos obreros se afanan hoy en abrir las entrañas de la tierra, para lograr un seguro resguardo con que defender las vidas de los que fieles al glorioso destino de esta sagrada tierra, las guardan como savia limpia de la nueva España.

Y allí están estos obreros honrados, conscientes de su trascendental empresa, redoblando sus esfuerzos y aunando sus energías, ofreciéndose a trabajar con generosos jornales para dotar cuanto antes de las defensas necesarias a

esta población abnegada, blanco de odios y fuente de codicias.

Y en esta cruzada de patriotismo y ciudadanía, no podía faltar tampoco nuestra Organización, que, sentada sobre principios de justicia y solidaridad social, unirá su colaboración entusiasta a la labor de los obreros en beneficio de ellos mismos, y todos los afiliados a la O.N.S., desde su Jefe y directivos, sus empresarios y técnicos, hasta su último obrero, aportarán una hora diaria de trabajo manual para la construcción de refugios en las barriadas humildes.

Y así se entiende en nuestra zona, bajo la orientación suprema del Generalísimo, el Trabajo y la defensa.

Como ordenación exquisita de facultades y esfuerzos que se exteriorizan en una obra utilitaria y arquitectónica o como una conjunción unánime de energías que convergen en un haz, cuando la sagrada defensa del suelo patrio lo requiere!

M. CASES

Palma, 2 Junio 1937.

Mola ha muerto

Ese gran héroe de nuestro glorioso Ejército, que en los primeros días del Movimiento Salvador supo ocupar importantes posiciones en el Norte y Centro de España, ha muerto víctima de un accidente de aviación, cuando ya sus tropas victoriosas bombardean la ría de Bilbao.

¡Emilio Mola Vidal! ¡Presente!

Consultoría Sobre la marcha

Obrera

Juan Ripoll, Palma. — No es causa justa de despido la «ineptitud» demostrada en un trabajo mal hecho, cuando dicho trabajo no corresponde al por el cual fué contratado.

Si Vd. fué contratado para trabajar en una Sección y ahora el patrono le manda trabajar en otra y no puede dar el rendimiento normal que dan los otros, ello no es imputable a Vd. y por lo tanto no se le puede despedir.

F. M. Palma. — Si no estaba usted al corriente de pago, no tiene derecho al subsidio de 2'50 pesetas diarias, pero sí tiene derecho al servicio facultativo y a la prima de lactancia, que es de 50 pesetas.

Acuda a las oficinas de la Caja de Pensiones (Previsión, 1), donde será atendida.

Antonio Pons, Manacor. — Hay una Orden de 24 de Febrero 1934 que dispone la vigencia de unas Bases mientras no sean sustituidas por otras.

Puede usted reclamar lo que dice, en demanda bien razonada dirigida al Sr. Delegado de Trabajo.

La reclamación por despido debe hacerse aparte y antes de los 15 días del despido. No pierda, pues, el tiempo. Acuda al Delegado Obrero de la O.N.S.

B. J. R. Palma. — La Ley de Contrato de Trabajo en su art. 47 dice: «Si la remuneración se hubiere pactado por semanas, quincenas o periodos más largos, no podrán ser descontados los días de descanso y las fiestas legales». ¿Está claro?

A. B. C. — Puedes acogerte, cuando quieras, al Régimen Complementario de mejoras. Hay las máximas garantías.

Puedes pasar por el Departamento de Trabajo de la O.N.S. (Casa Primo de Rivera), donde se será informado detenidamente. Complacido el camarada.

2 y 2. Palma. — Perfectamente caballero, dos y dos son cuatro; pero no podemos contestarle a lo que nos pide por la sencilla razón de que no lo sabemos, ni es de nuestra incumbencia el saberlo. ¡Hasta la próxima, si Dios quiere.

Mireya, Pollensa. — Sí, señorita; puede Vd. adquirir dichas obras, porque estamos enterados de que se recibieron hace algunos días. Además, si no las tuvieron puede pedirlos, cosa que hicimos nosotros no hace mucho tiempo, siendo atendidos amablemente.

Camarada PLINIC

Galletas CETRE

ORGANIZACION NACIONAL SINDICALISTA

Secretariado

La Organización Nacional-Sindicalista, vistas las actuales circunstancias y la necesidad imperiosa de ayudar a la obra de la Defensa Pasiva Antiaérea, ha dirigido al Jefe de la misma, camarada Benjamin Llorca, el siguiente acuerdo:

«La Junta de Gobierno de la O.N.S., interpretando el sentir de todos los Nacional-Sindicalistas, consciente de la necesidad imperiosa de la construcción de refugios para la población civil y especialmente para las clases proletarias, en estos momentos de cobarde agresión a nuestra ciudad, ha acordado que todos sus afiliados, tanto obreros como empresarios y directivos, aporten una hora diaria de prestación voluntaria y personal de trabajo para la construcción de refugios en barriadas humildes, pudiendo ser abonada en metálico por los que tengan imposibilidad de aportarla manualmente, esperando que todos los componentes de la Organización sientan como suya esta justa y humanitaria resolución.

Al efecto de utilizar estas prestaciones se le notifica esperando que se ponga en contacto con el camarada Manuel Cases Lamolla, que na su vez forma parte de la Junta de Gobierno de la O.N.S.

Por España y su Revolución Nacional.

El Secretario Provincial — Luis Pascual.

V.º B.º El Jefe de la Junta Provisional de Mando. — A. Fernández Hidalgo.

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

Las Oficinas de nuestro semanario, han quedado instaladas en la calle San Sebastián, 4, entresuelo, teléfono 1998; lo que se pone en conocimiento de todos los colaboradores y nacional-sindicalistas.

Sindicato de Empresarios de Cines y Teatros

Se pone en conocimiento de todos los empresarios del ramo que, según órdenes de la Delegación de Orden Público, vienen obligados a observar las siguientes disposiciones:

- 1.º Las funciones deberán empezar rigurosamente a la hora anunciada.
 - 2.º A la mitad de la función se concederá al público un intermedio de diez minutos para fumar fuera de la sala.
 - 3.º En los cines después de la primera película se proyectará en la pantalla la fotografía del Generalísimo Franco por espacio de unos veinte segundos, ejecután) dose los primeros compases del Himno Nacional. En los teatros dicha fotografía se proyectará en el primer entreacto.
 - 4.º Los clichés serán los aprobados por el Cuartel General del Generalísimo.
 - 5.º Se recuerda la prohibición de entrar en los cines los menores de doce años.
- Cuantos detalles se deseen pueden solicitarse al Delegado del Sindicato.

Caja Compensadora Nacional-Sindicalista de Cargas Familiares

La Caja Compensadora Nacional-Sindicalista de Cargas Familiares, siguiendo su obra social que tantos beneficios reporta a la clase trabajadora, ha distribuido durante el mes de mayo subsidios por un total de 9.530 pesetas —entre 544 obreros padres de familia con más de un hijo menor de 14 años —Estos obreros están inscritos a 173 patronos diferentes, y han percibido cantidades de subsidios que oscilan entre 10 y 70 ptas.

En la Casa Primo de Rivera han quedado instaladas las oficinas de la Bolsa de Trabajo, funcionando

allí todo lo referente a Sindicatos Obreros.

Las oficinas están abiertas al público de nueve a una y de cuatro a siete de la tarde.

Sindicatos Femeninos

Estos Sindicatos han instalado sus oficinas en la calle San Sebastián, 4, entresuelo, en donde se darán toda clase de detalles relacionados con los mismos.

La Delegada Provincial ha visitado las poblaciones de Manacor, Artá y Lluchmayor, resolviendo pequeños conflictos de orden interno y observando el buen espíritu existente en las mencionadas localidades y el entusiasmo por los Sindicatos, a los que cada día se inscriben mayor número de obreras.

Nos ha sido remitido por el Jefe del Secretariado de las Centurias Catalanas de F.E.T. y de las J.O.N.S. un atento comunicado ofreciendo el nuevo domicilio instalado en la calle Brondo, núm. 9, agradeciendo la atención y poniéndonos a sus órdenes para cuanto se relacione con el desarrollo y logro de nuestra causa.

De la península ha llegado el camarada Barrado, habiendo sido refrendado en su cargo por el Generalísimo Franco, por lo que desde estas columnas le enviamos nuestra más sincera felicitación.

Salió para la península el camarada Mateo Torres Bestard, Gobernador Civil de Baleares.

Durante el tiempo que ha ocupado el mencionado cargo ha sido para nosotros un colaborador eficaz, apoyando en todo nuestra obra y trabajando en sus principios con López Bassa, y al partir éste con los que le siguieron en el cargo.

Su espíritu falangista y su amor por España estará siempre presente entre nosotros y nos servirá de guía en nuestros desvelos y no dudamos que continuará su labor enorme para el logro de una España Imperial.

Reciba nuestra más sincera felicitación por el nuevo cargo y sepa el camarada Torres que estamos siempre a sus órdenes.

Biblioteca Nacional-Sindicalista

Continúan recibiendo obras para la formación de la Biblioteca Nacional-Sindicalista y esperamos de nuestros colaboradores que apoyarán obra tan eficaz y necesaria como ésta enviando sus donativos en libros o en metálico a la Casa Primo de Rivera, Sindicatos Obreros.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

Al compas del Corazón

por Lanny Ress, Jack Oakie

Pistas Secretas

(en Español)

por Fred Mac Murray

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3'30

Un marido en apuros

por Charles Ruggles

Mary Boland

La Verbena de la Paloma

LUNES

DOY MI CORAZON por Paul Lukas

MELODIA DE BROADWAY



MARCA REGISTRADA

Establecimientos y Vidrierías

LLOFRIU, S. A.

CASA FUNDADA EL AÑO 1860

VIDRIERÍAS
Palma de Mallorca-Industria, 90 Teléfono 1490

ESTABLECIMIENTOS
Madrid, P. Cortes, 3 - Barcelona Balmes, 21-23

Disponiendo del TREN EXPRESO

a nadie se le ocurrirá tomar la DILIGENCIA



de igual forma no gaste sus nervios y haga sus cálculos con máquinas modernas obtendrá facilidad, rapidez y seguridad.

Gustosamente le orientaremos sin compromiso para Vd.

78 Jaime II - Tel. 1732



Malondra

PALMA

El Post-Trabajo, elemento indispensable en la Economía Patria

Texto de la conferencia del camarada Gabriel Cortés en la Casa Primo de Rivera

A primera vista podrá parecer algo extraño el título de esta charla. Estábamos acostumbrados a estudiar la economía desde el punto de vista material. Manejaba la sociedad los elementos de la producción como si éstos fueran fuerzas puramente materiales, producto de una serie de unidades matemáticas: trabajo, salario, primeras materias, mercado... y no solamente es esto lo que constituye una economía: los estímulos y elementos espirituales son elementos necesarios, consubstanciales, indispensables, para la normal producción de un pueblo, de un Estado.

Podría haber titulado esta charla de otro modo más sencillo: No sólo de pan vive el hombre. No sólo se alimenta la colectividad de afanes materiales, necesita de estímulos morales, espirituales, culturales, como se decía antes, pero tomando la cultura como algo muy diferente del concepto liberal o marxista.

Veamos lo que hacía el liberalismo: "Desde que los fisiócratas lanzaron su cómodo aserto del "dejad pasar, dejad hacer", las pueriles e infantiles teorías de un Turgot o de un Quesnay inundaron el mundo e hicieron creer a los dóciles burgueses del siglo XIX que la Sociedad era un paraíso. Bernadino de Saint Pierre lanzó al mundo literario su dulce credo naturalista de Pablo y Virginia, el ideal era la selva, el canto de la libertad en las olas y en los vientos, en los bosques y en los prados: una repetición más del Petit Triángulo de María Antonieta como consecuencia del aserto rousseauiano de la bondad humana y del pacto social.

Y sin embargo: mientras la sociedad, la alta sociedad jugaba a lecherías y a pequeños prados en los jardines de Versalles, el verdugo afilaba la cuchilla de Madame Guillotine, y las calceteras aguardaban impacientes el centelleo que debía segar el cuello a los aristócratas de la Corte del Delfín y de los Capetos...

De la misma manera mientras los Grandes Duques de los Romanoff bailaban vales en los salones, iluminando los balcones del Neva con los resplandores de un fausto oriental, Tsotot preparaba la Revolución Roja de los Moujics libres...

Y cumpliéndose la fatal trayectoria del liberalismo, mientras Benavente jugaba con fuego y Ortega y Gasset y Marañón se enjambaban en su Olimpo de vía estrecha, los anarquistas preparaban el camino a los ríos de sangre española que debían fecundar los campos para la Nueva España...

Mientras los intelectuales jugaban con destreza en los campos literarios de la España del Novecientos: Galdós con su iconoclastia vestida con las mejores galas de su pluma hábil, Castelar con sus invocaciones por igual al Dios del Sinaí y a la Diosa Razón, Ganivet con su escarpelo de crítica destructora, Unamuno con sus malabarismos del Amor, de la Vida y de la Muerte y de un falso caballero manchego, las bombas empezaban a estallar en las Ramblas de Barcelona y culminaban en la Semana Trágica presidida por el jurista del fango, de la san-

gre y de las lágrimas, Ossorio y Gallardo.

Se intentaba hacer cultura, y se destrozaba la cultura española. Se decía que quería hacerse una cultura popular y lo único que se hacía era llevar al pueblo gérmenes de descomposición social y de nihilismo moral. Se intentaba transplantar semillas de cultura exótica y del Norte, como si nuestro pueblo fuera sajón y librepensador, se intentaba dar al pueblo lecciones de fraternidad masonica y de tolerancia protestante, y en realidad se le enseñaba cómo cargar de metralla las bombas destructoras y cómo empuñar la pistola homicida.

El pueblo es lógico y no se ha contentado con las estupideces liberales. Se le hablaba de libertad para todo, y la tomó para destruirlo todo, incluso aquella cultura falsa, de relumbrón, de double, de Misiones de la Enseñanza, de Ateneos Libres y de exposiciones de un Arte híbrido inauguradas por un señor orondo, panzudo, con uniforme y espadín de Ministro entregados en un logia asquerosa para escarnio de España y de su gloriosa Historia...

Aquellos polvos trajeron estos lodos.

Los que hablaban de respeto a los Monumentos de Arte de España, los que querían incorporar al acervo del Estado todas las catedrales, las Colegiatas, las Basílicas y los Monasterios, los que declararon propiedad del Estado a todo el tesoro de las reliquias, de los vasos sagrados, de los cuadros famosos, son los que, en criminal complicitad, toleran que los cuadros de Ribera, de Murillo, de Goya, de Velázquez, vayan al presidio extranjero, a la ergástula del Arte, que son los Museos Rusos, o a servir de prenda en los tugurios hebreos de Amsterdam...

Yo me imagino el estupor de las efigies de los Santos Españoles, de las figuras excelsas de los cuadros de Ribera y Zurbarán con sus San Lorenzo, con sus San Francisco, con sus morenas y sevillanas Virgenes de Murillo, al verse entre las paredes del Kremlin, tan frías, tan hostiles, tan repugnantes para sus ojos meridionales, de cristianos, españoles cien por cien...

Los catedráticos de la Institución Libre de la Enseñanza, son los que, mientras se hacían lenguas del gótico, del churrigueresco, del Renacimiento, preparaban las teas incendiarias de los sicarios de Stalin y de Largo Caballero...

Y en nuestra Mallorca, los mismos que se decían defensores de la Cultura ancestral, son los que mandaron a sus aviones a que bombardearan la Catedral y la destrozaran el ojo gigante, ejemplar único de la arquitectura, por el cual nuestro sol había policromado tantas veces las losas de nuestro Templo Máximo...

"Ni arte, ni cultura, ni siquiera sentimientos de hombres... los jugeteos de los intelectuales enseñaron a los marxistas, a los sedicentes demócratas a ser infrahombres, bestias dotadas de una apariencia de razón capaces de destruir todo lo bueno, todo lo bello, todo lo santo..."

Ha sido necesario el estallido de una convulsión como la que está

azotando el suelo patrio, ha sido preciso que el Movimiento Salvador de España levantara su grito viril de protesta, de santa rebelión, para que el pueblo se diera cuenta del camino de perdición que estaba siguiendo, amarrado a las cadenas de Moscú y castigado cruelmente por el látigo de siete colas del zarismo rojo...

A tiempos nuevos, nuevas costumbres, nuevos modos. Una Revolución es algo que penetra todas las clases, todos los estamentos, todas las facetas y las modalidades sociales...

La Organización Nacional-Sindicalista de F.E.T. y de las J.O.N.S. ha nacido para esto. Consecuencia de un noble y generoso esfuerzo de juventud, quiere renovar el ambiente, regenerar la Patria hasta hacerla de nuevo grande, una y con libertad e independencia de poderes tenebrosos, de sectas malolientes y de Internacionales basadas en la mentira y en la brutalidad...

Y para esto, al compás de los avances del ejército y de las milicias, como un anticipo de paz, busca los nuevos caminos, que al fin y al cabo son los viejos caminos de la Patria, los caminos de la gloria, las rutas del esplendor de la España Imperial con ansias de dominio imperial en su recinto, potente y justa, grande y libre, una con unidad de corazones, de vías y de ideales, y con un Imperio de dominio espiritual en los pueblos que antaño fueron florecidos de su corona, y con ansias de Imperio fraternal, dominio del mundo, con aquellos otros pueblos que marcaron hitos de gloria en el camino del resurgir...

Si Economía, en su acepción etimológica equivale a leyes o normas de la riqueza, es evidente que la economía no es una ciencia matemática, de crematística, de debe y haber, saldos y diferencias. La economía moderna en su acepción clásica, desprovista de toda noción de exclusividad histórica materialista, es algo más: es un complejo de problemas de honda diferenciación, de diferentes matices y contexturas.

Cuando el demo-liberalismo quiso hacer el Estado como una Sociedad Anónima, con su accionariado, sus dividendos, sus Juntas Administrativas y sus Directivos, creyó que podría edificarlo sobre bases puramente materiales, prescindió de todo lo que deja rastro en un Libro Mayor, y se equivocó tan lamentablemente que las consecuencias las estamos pagando ahora todos...

La Economía Patria, como todo lo que es de la colectividad, tiene un alma, un espíritu, y estos entes son los resultados del complejo de necesidades espirituales de los productores: es decir, que así como el salario —en tesis liberal— se fija únicamente por la oferta y la demanda, el salario espiritual de la nueva España se ha de fijar teniendo en cuenta que ninguno de los factores de la producción es más que otro y que todos tienen derecho a la vida en su acepción alta y cristiana. La frase —un poco epicurea de aspecto— de que todos los ciudadanos tienen derecho al banquete de la Vida, debe ser corregida en el sentido de que todos los españoles productores tienen derecho al máximo posible de participación en los réditos de la producción, quitando así a la frase liberal su dejo y su matiz de Logia...

Y esta participación no solamente se ha de extender a la materialidad de los medios de vida —jornales, salarios, graduación justa y familiar de los mismos, accionariado obrero, corporativismo y sindicalismo— sino que debe tener un fuerte contenido espiritual, de incorporación de todas las clases productoras a una obra de mejoramiento educativo y cultural, basada en el AMOR y no en el OBIO, fundada en la cooperación de intereses y no en el cho-

que de clases, fundamentada en el sindicalismo nacionalista, como aglutinante de intereses y de ideales económicos y en la cristiana concepción de la vida como aglutinante de las almas.

De ahí que el concepto totalitario de la vida sindical, de la vida de la producción, aporte al plano de la experiencia, problemas y necesidades que ni en los liberales en su concepción primaria ni los marxistas en su doctrina sanguinaria de lucha y de absorción de una clase por otra, tuvieron nunca la intuición de considerarlos...

He ahí la gran diferencia: ellos consideraban al problema social como una afirmación de igualdad en la esclavitud y en los bajos niveles espirituales, o más bien, en la desaparición de toda espiritualidad. Desde la frase de Gambetta hasta la afirmación de Marx —La Iglesia, he ahí el enemigo, y La Religión es el opio del pueblo—, van una serie de matices todos inaceptables...

¡Cuántas veces estas paredes oyeron repetir las frases sanguinarias y las incitaciones al crimen!

¡Ah! Querían matar el alma del pueblo, y cuando el pueblo queda con el alma muerta, cuando el cuerpo del pueblo queda inanimado, entonces viene la descomposición cadavérica, y los lazos se distienden, y los músculos se pudren y el esqueleto queda rodeado por las miasmas de la podredumbre y comido por los gusanos de la Revolución estúpida, sangrienta, homicida...

¡Vamos a devolver el alma a nuestro pueblo, vamos a darle la única, la verdadera cultura: la cultura del alma, la enseñanza del Amor, la educación del corazón... Y ésta es obra también de nuestros sindicatos. NO SOLO DE PAN VIVE EL HOMBRE. Y cuando una Sociedad quiere alimentarse únicamente de pan del cuerpo, muere su alma, y al morir ella, lo que tiene de Dios desaparece y queda únicamente lo que tiene de barro.

Vamos a dar al trabajador este alimento espiritual, y vamos a dársele con todo el cariño de hermaneros, con toda la delicadeza del que piensa en que bajo la blusa del albañil y el mono del herrero, late también un alma con todos los derechos y con todos los deberes del intelectual, un alma que quiere vivir su vida, que quiere remontarse del nivel material de cada día, de cada hora de trabajo...

Y necesariamente surge entonces una institución educativa, una necesidad como la que viene a llenar la Hora del Post-Trabajo.

El trabajador, el obrero, tiene sus horas de ocupación: a ellas tiene que dársele el pago máximo posible en salario y en medidas de seguridad y de previsión, pero además tiene sus horas de descanso, sus horas de reposo, y como la concepción nacional-sindicalista de la vida es una concepción totalitaria, también hemos de llenar estas horas de post-trabajo con algo que venga a llenar las aspiraciones lícitas del sindicado, del que quiere cumplir con sus deberes de ciudadano, de español...

¿Y cómo llenar estas necesidades culturales, recreativas, educativas?

De ahí las distintas secciones de la Obra Post-Trabajo. No se trata de dar al trabajador un espectáculo cualquiera, del cual sea únicamente espectador pasivo. No. Hay que transformar al obrero, en sus horas de ocio, en un artista, en un hacedor de su cultura, en un elemento activo de la Obra...

Y debe trabajar en las horas de descanso, en algo completamente distinto de su ocupación habitual. El cambio de ocupación equivale al reposo. Todos sabemos que después de unas horas de esfuerzo mental en un escritor, en un compositor, en un pintor, el mejor descanso es el deporte, el paseo...

Vamos, pues, a hacer lo mismo con el obrero en sus momentos de Post-Trabajo. Vamos a hacerle descansar de su rudo oficio, dándole unos momentos de expansión espiritual, de diversión lícita elaborada por él mismo en la mayor participación posible.

Y entonces aparece claramente delimitado el campo de acción del Post-Trabajo:

La Música, el Teatro, la Lectura y el Deporte. Y dentro de estas modalidades todo un mundo de

cosas que pueden convertir a obrero especializado en cierta se de trabajos, visitas a Museos, a Bibliotecas, asistencia a cursos de divulgación artística o científica...

La Música: con sus masas corales, con sus orquestas, con sus sesiones de solfeo, con sus conciertos dados después ante los miembros del Post-Trabajo.

El Teatro mediante la formación de cátedras de declamación mediante la representación obras clásicas para educación y gusto de las masas, estragado por un siglo de hueca literatura y lustros de venenoso cine extranjero...

La Lectura mediante la creación de bibliotecas circulantes o fijas mediante cursos de conferencias, amenas de divulgación científica, artística, mediante visitas a estudios de Arte...

Y el Deporte para la gente joven, creando en los sindicatos grupos de atletismo, de excursionismo...

Se trata como véis, de una obra de gran complejidad, de un esfuerzo para el cual no pueden nunca sobrar los esfuerzos de todos. Y si bien se mira, se verá que para el resurgir de la Economía Patria en su más amplio y sentido, esta obra es indispensable.

Obra de formación de las masas de educación de los individuos, cooperación social en su más elevado sentido y obra sin la cual la organización sindical perderá en las horas de ocio del trabajador todo lo que le hubiera hecho ganar en las horas de trabajo.

Todo esto que parece tan difícil, tan complejo, ya empieza a funcionar en Mallorca. Nuestra Organización tiene ya su marcial, su orquesta, su cuadro dramático y en breve se darán las primeras muestras de todo ello.

Pero os necesita a todos, necesita la cooperación de todos los Delegados, de todos los sindicalistas, y en especial necesita de vosotros, camaradas del Sindicato de Bellas Artes, y os necesita porque para estas cosas de la Belleza, de Arte y del Espíritu vosotros sois especialistas y porque en la nueva España que amanece, el Arte ya no se podrá encerrar en la torre de marfil de sus sueños y tendrá que bajar al pueblo con un calor de humanidad para confundirse con él, no para descender a niveles de populachería, sino para encumbrar al pueblo a horizontes de más alto vuelo; no para difundir chafarrinones comunistas por el halago de las más bajas pasiones, sino para que las clases trabajadoras aprendan a levantar sus ojos por el camino de las alturas, por la vía de los luceros y para que el obrero guste del Arte como de una cosa substancial para la vida del Espíritu, y en este amor de Belleza, de Arte, de Masas, nos confundamos todos los españoles, volviendo a los tiempos en que los braceros gustaban la Teología y aplaudían los Auto Sacramentales y de los humildes talleres de carpintería surgían Canos y los Montañeses...

Vamos a complementar la vida de los miembros del Sindicato con estas nuevas ansias, con estos nuevos ideales, y enseñar al pueblo que el alma tiene su pan y que este pan debe ser amasado por el pueblo mismo porque lo que está enraizado en él no es más que una cosa postiza que cae y se desprende ante el más ligero empuje...

El día en que nuestros obreros gusten de la Música, del Arte, del Buen Teatro, ya no será posible venir a hablarles de odio ni de sangre. Sustituyamos el perfil de dolor y triste del Pensador de Baudelaire por una muestra de predilecciones exóticas y de tenebrosidades nórdicas —escépticas—, de la gracia singular de una canción regional, de una canción andaluza, leonesa o gallega, con una muestra de nuestro Teatro de Genes y con el perfil divino de una obra de Murillo...

Y entonces el grito de Arte España será completo, habremos levantado a España muy arriba porque sus hombres, del campo, los talleres y de las oficinas, habrán levantado en alto sus corazones...

He dicho

«La Esperanza». Imp. Lonjeta



FRONTON BALEAR
DEPORTE CUMBRE
MARTES JUEVES SABADOS DOMINGOS
y días Festivos. 4'30 tarde
El jueves Grandes Partidos y Quinielas